



Mariana Gómez del Campo

El maltrato animal, una forma de violencia condenada por la sociedad

Con motivo del fuertísimo caso del perrito Scooby quien fue lanzado por un policía en activo de la Ciudad de México a una olla con aceite hirviendo en el Estado de México, el tema del maltrato animal ha sido tendencia en estos últimos días.

Se han dado a conocer más casos y la sociedad parece estar más alerta sobre el tema. En realidad, el abuso hacia los animales ocurre todos los días, en ocasiones los hechos se hacen virales, se denuncian y se obtiene justicia pero la mayoría de las veces, la crueldad permanece en el anonimato sin que alguien haga algo y el maltratador queda impune.

El maltrato animal es un delito y una forma de violencia condenada por la sociedad que consiste en cualquier acción o conducta que cause daño físico, emocional o psicológico a un animal pues estos son seres vivos que al igual que los humanos sienten miedo, dolor, angustia y tristeza.

El abuso hacia los animales puede ejercerse de varias formas entre las que se encuentran el abandono, la negligencia en su cuidado básico, el encierro en condiciones inhumanas, el uso de métodos crueles en la crianza o entrenamiento, la violencia física y el abuso sexual, entre otros actos de crueldad que se asocia con problemas éticos, morales y legales.

En México, la protección y defensa legal de los animales domésticos contra el maltrato animal se encuentran en distintas leyes y códigos penales cuya base son el derecho a la vida, la prohibición del maltrato y la protección de sus libertades.

Sin embargo, la aplicación y el cumplimiento de estas leyes pueden resultar una lucha constante, y en muchos casos, el maltrato animal no se sanciona.



De hecho, en América Latina, México ocupa el tercer lugar en maltrato animal y el primero en abandono. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el 70 por ciento de perros y gatos en el país no tienen hogar lo que ocasiona que se encuentren constantemente expuestos a sufrir cualquier tipo de daño y violencia con frecuencia son pateados o apedreados por lo menos.

La tortura hacia los animales demuestra la necesidad de algunas personas de mostrarse valientes y fuertes dañando a los más débiles que no se pueden defender. El problema por lo general surge en los primeros años de vida de una persona pues cerca del 30 por ciento de los actos de violencia contra los animales se lleva a cabo por niños de los cuales el 94 por ciento son hombres y el 4 por ciento son menores de 12 años.

Entre las principales causas del maltrato animal se encuentran la creencia de que los animales son seres inferiores a los humanos, carencia de educación, convicción de que el animal es un esclavo que puede ser tratado como objeto, ataques de ira, frustración o como castigo por el comportamiento del animal.

Para poder formar parte de la solución en contra de la violencia hacia los animales es muy importante que la sociedad en su conjunto tome conciencia sobre el problema y promueva un trato respetuoso hacia ellos.

Resulta fundamental aprender a reconocer el flagelo, denunciar cuando se tenga conocimiento de un caso de abuso, ejercer presión ante la autoridad y en redes sociales, conocer las leyes correspondientes, brindar apoyo a las organizaciones dedicadas a salvar y atender a animales maltratados, dar un buen ejemplo a las niñas y a los niños y educar a los hijos para que traten a los animales con respeto.

Debemos tener muy presente que el respeto y la protección de los derechos de los animales son fundamentales para una sociedad justa y ética. Al tiempo...

DETALLES. La cancelación de normas oficiales (NOM) de atención a la salud afectará el tratamiento de miles de personas enfermas como a las mujeres con cáncer de mama quienes gracias a las NOM podían acceder a los mejores tratamientos disponibles en México y tener una mejor esperanza de vida. Exijamos al gobierno federal una explicación sobre esta decisión que una vez más afecta de manera incalculable a los ciudadanos.